

1. Programa Escuela Iberoamericana de Gobierno y Políticas Públicas, IBERGOP: Aprobado en la XI Cumbre Iberoamericana de Jefes de Estado y de Gobierno, Lima, 23 y 24 de Noviembre de 2001.

2. Países participantes: Todos los países Iberoamericanos pueden participar de las actividades generadas por las ocho sedes académicas existentes: Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, España, México y Portugal.

3. Actividades más significativas del año:

DIPLOMADO IBERGOP 2008: “Evaluación de las Políticas Sociales para la Cohesión Social”

El Diplomado se desarrolló entre los meses de Enero y Octubre del 2008 y se realizó a través de módulos presenciales (Seminarios de dos días de duración en cada país sede) y virtuales.

Se efectuaron cinco Seminarios organizados por cinco sedes académicas del Programa IBERGOP:

Primer Seminario: Calidad de las Políticas Públicas para la cohesión social y construcción de confianzas. Organizado por la sede académica de IBERGOP-Chile, los días 24 y 25 de enero de 2008 – Santiago de Chile.

Segundo Seminario: Diseño de Políticas Públicas para la Igualdad de Oportunidades: casos específicos. Organizado por la sede académica de IBERGOP-México, los días 17 y 18 de abril de 2008 – México D.F.

Tercer Seminario: La Evaluación ex - ante y ex – post de las Políticas Públicas. Organizado por la Escuela Superior de Administración Pública ESAP, sede académica de IBERGOP-Colombia, los días 22 y 23 de Mayo de 2008 – Bogotá.

Cuarto Seminario: Las Prácticas de evaluación de políticas públicas para la cohesión social en la Unión Europea, como un elemento comparativo. Organizado por el Instituto Nacional de Administración INIA, sede académica de IBERGOP-Portugal, los días 3 y 4 de julio de 2008 – Oerias, Portugal.

Quinto Seminario: La construcción de indicadores para la evaluación de las políticas en clave de cohesión social. Organizado por la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas

(FIIAPP), sede académica de IBERGOP-España, los días 30 de septiembre y 1 de octubre – Montevideo, Uruguay.

El Diplomado contó con la participación, tanto en la modalidad virtual como presencial, de representantes permanentes de Chile (1) Colombia (2), España (2), México (4), Panamá (1), Portugal (2) y Uruguay (1). Asimismo en cada país sede de los Seminarios asistieron representantes de diversas instituciones públicas de los respectivos países.

4. Principales logros en el año:

Realización del Primer Diplomado IBERGOP 2008 “Evaluación de las Políticas Públicas para la Cohesión Social”; actividad que contó en su organización con cinco sedes académicas del Programa: Chile, Colombia, España, México y Portugal, y con la participación de representantes de estas cinco sedes académicas además de Panamá y Uruguay.

El Diplomado conjunto aportó al objetivo de reforzar la Red IBERGOP y respondió ala demanda de los Ministerios de la Presidencia y Equivalentes de Iberoamerica.

5. Dificultades encontradas para avanzar en la consecución de los objetivos:

Se verificó que los países de menor desarrollo de la región tienen dificultades para enviar participantes, en forma permanente, al Diplomado.

6. Difusión y Visibilidad del Programa:

Mayor difusión y visibilidad en el entorno iberoamericano debido a una mayor articulación entre las sedes y su correspondiente vinculación a la Reunión de Ministros de Presidencia y Equivalentes de IBEROAMERICA, a través del Diplomado (Ceremonia de entrega de Certificados en reunión de Ministros, realizada en octubre, en Montevideo, Uruguay)

7. Gasto Ejecutado por el Programa:

En el Diplomado 2008 se verificó un gasto total aproximado de 220.000 euros, por concepto de gastos de los Seminarios presenciales, viajes y estadía de los participantes